

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian tentang dinamika kelompok pada Kelompok Tani Hidup Baru di Nagari Pasir Talang Kecamatan Sungai Pagu Kabupaten Solok Selatan, dapat di ambil kesimpulan bahwa dinamika Kelompok Tani Hidup baru termasuk pada kategori tinggi. Tujuan kelompok pada Kelompok Tani Hidup Baru dirumuskan berdasarkan musyawarah dan kesepakatan semua anggota kelompok. Struktur kelompok pada Kelompok Tani Hidup Baru mengalami perubahan pada tahun 2015 karena adanya penambahan seksi bidang, yaitu bidang simpan pinjam, dan UPJA. Fungsi dan tugas yang dijalankan kelompok sudah berjalan dengan baik, hal ini ditunjukkan dengan anggota selalu mendapat informasi terbaru setiap kali pertemuan kelompok, dan saling berkoordinasi dengan anggota lain dalam melakukan kegiatan. Pelatihan yang didapatkan kelompok terkadang tidak semuanya melibatkan seluruh anggota, ada yang sifatnya perwakilan dari kelompok saja, sehingga tidak semua anggota kelompok mendapat pelatihan. Sarana dan prasarana yang dimiliki kelompok sudah dirawat dan dipelihara dengan baik, sehingga kelompok sekarang bisa menyewakan alat-alat pertanian yang dimiliki kelompok. Kerjasama yang dibangun ketua dalam kelompok ditunjukkan dengan membuat keputusan-keputusan yang selalu melibatkan anggota, sehingga tujuan yang dibangun didalam kelompok sesuai dengan tujuan pribadi anggota, dan anggota memiliki semangat dalam melakukan kegiatan kelompok. Pondok yang dimiliki kelompok tidak layak untuk dipakai karena masih dalam tahap pembangunan. Norma-norma dan sanksi dalam kelompok sudah dijalankan sesuai yang tertulis dalam AD/ART dan yang tidak terlulis menurut kesepakatan bersama anggota kelompok. Kelompok Tani Hidup Baru mengalami perubahan ke yang lebih baik, perubahan ini dapat dilihat dari struktur kelompok yang sudah bertambah dan alat-alat pertanian yang dimiliki sudah bertambah.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan di atas, maka peneliti memberikan saran kepada kelompok agar Kelompok Tani Hidup Baru dapat mempertahankan tujuan-tujuan dalam berkelompok, serta kelompok dapat menerapkan fungsi dan tugas yang telah disepakati bersama dalam kelompok, sehingga fungsi dan tugas kelompok dapat berjalan dengan baik. Diharapkan juga anggota kelompok selalu bersemangat dalam menjalankan kegiatan kelompok, dan dapat menjaga kekompakan dalam kelompok, agar kepuasan dalam melakukan kegiatan dapat tercapai. Diharapkan kelompok lebih tegas lagi kepada anggota-anggota yang melanggar norma-norma yang ada dalam kelompok, agar kelompok dapat berkembang dengan baik untuk kedepannya.

